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Abstract (en)
The device (1) has conveying elements (5) guided in an inlet region (8) of printed sheets (12), and formed by bearing surfaces (9) of the overlapped
collective printed sheets. The bearing surfaces include a stopper (11), which is elevated and run transverse to a conveying direction (F), at a front
end (10). The bearing surfaces are arranged parallel to the direction on a horizontal feeding section (3). A hold-down device (13) is arranged at an
end (14) of the inlet region and impacts collaterally from above on a book block (2), where the end is aligned downstream in the direction.

Abstract (de)
Eine Einrichtung (1) zum Sammeln von Druckbogen (12) zu ungebundenen Buchblöcken (2) auf einer horizontalen Beschickungsstrecke (3), die
aus einer an einem umlaufenden Zugmittel (4) zur Aufnahme der Druckbogen (12) in Abständen hintereinander befestigte Förderelemente (5)
aufweisende Fördervorrichtung (6) gebildet ist und darüber in Förderrichtung (F) nacheinander angeordnete Zuführvorrichtungen (7) für die zu
beschickenden Druckbogen (12) aufweist, werden die Förderelemente (5) zumindest in einem Zuführbereich (8) der Druckbogen (12) geführt und
besitzen an dem in Umlauf- resp. Förderrichtung (F) vorderen Ende (10) einer Auflagefläche (9) einen quer zur Förderrichtung (F) verlaufenden,
hochstehenden Anschlag (11) für die übereinanderliegend gesammelten Druckbogen (12), wobei die Auflageflächen (9) der Förderelemente
(5) zumindest auf der Beschickungsstrecke (3) parallel zur Förderrichtung (F) ausgerichtet sind und an dem in Förderrichtung (F) stromabwärts
gerichteten Ende (14) eines Zuführbereichs (8) der Druckbogen (12) befindet sich jeweils eine auf den Buchblock (2) von oben begleitend
einwirkende Niederhaltevorrichtung (13).
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